

Zeitschrift: Nachrichten aus der Eisen-Bibliothek der Georg-Fischer-Aktiengesellschaft

Herausgeber: Eisenbibliothek

Band: - (1958)

Heft: 15

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NACHRICHTEN

AUS DER EISEN-BIBLIOTHEK DER GEORG FISCHER AKTIENGESELLSCHAFT

„VIRIS FERRUM DONANTIBUS“

Schaffhausen, Dezember 1958 Nr. 15



„wurstu aber meher achten den gewin dan die kunst/
so mustu der kunst mit dem gewin entberen“!

Urtext aus: Bergbüchlein von Rülein von Kalbe, ca. 1500.

DAS EISEN IN DER WELT UND BEI UNS



Die erste Eisen-Bibliothek-Tagung wurde durch eine Begrüssungsansprache des Präsidenten unseres Stiftungsrates, Dr. Werner Amsler, eröffnet, der die Teilnehmer auf das herzlichste willkommen hiess.

Mit besonders warmen Worten gedachte der Vorsitzende Dr. h. c. Ernst Müllers, zeichnete die Persönlichkeit des Verstorbenen als schweizerischen Wirtschaftsführer und Direktor der Georg Fischer Aktiengesellschaft, als Diener des Staates in der eidgenössischen Kriegswirtschaft während des zweiten Weltkrieges, als Privatmann und Bürger von ungewöhnlicher Eigenständigkeit und als realisierenden Idealisten auf allen Gebieten sei-

nes Wirkens. Der schöpferische Ideenreichtum Ernst Müllers führte im Jahre 1948 zur Gründung der Eisenbibliothek durch die Georg Fischer Aktiengesellschaft. Initiant der Eisen-Bibliothek-Tagung ist Ernst Müller. Für ihn — wie er sich ausdrückte — sollte sie eine «zwanglose, freundschaftliche Zusammenkunft von Männern aus Staat, Wirtschaft und Wissenschaft sein, die irgendwie mit dem Eisen verbunden sind». Als Referenten für diese erste Tagung hatte Ernst Müller Professor Dr. Robert Durrer, Präsident des Direktoriums der Gesellschaft der Ludwig von Roll'schen Eisenwerke AG in Gerlafingen, gewinnen können, dem in der Folge das Wort